

学校便り 6月号

鶴荘の風



尚学：かしこく
克己：たくましく
友愛：やさしく

子供を大きく成長させる経験や体験 ~「へこたれない力」を育む!?

校長 床並伸治

奄美地方が梅雨明けし、いよいよ九州地方の梅雨明けも間近となっていました。学校では今、伝統的に続いている「米作り体験学習」に取り組んでいます。今年も「村づくり実行委員会」の皆さんにサポートしていただきながら浸種と種もみ蒔きを終え、順調に育っている苗が、間もなく幼稚園生から9年生までが一緒になって行う田植えの時を待っています。

さて、国立青少年教育振興機構が昨年、「子供のころの体験が育む力とその成果に関する調査研究」の結果を公表しました。この調査は、子供時代の体験と現在の資質がどう関係しているかを調べるために、20代～60代の男女を対象に実施されました。調査では、「社会を生き抜く資質・能力」として、これまでの「意欲」「コミュニケーション力」「自己肯定感」に加えて、「へこたれない力」（困難な状況でも諦めず頑張ろうとする思考）を挙げているのが今回の特色です。

現在の日本の社会では、失敗を恐れて挑戦しない子供や打たれ弱い若者の増加が問題となっており、大学生の就職活動でも、多少のことではへこたれない「打たれ強さ」を重視する企業が増えています。

では、子供時代のどんな体験が「へこたれない力」の育成に役立つのでしょうか…。まず、子供のころに親に褒められたり、厳しく叱られたりした経験が多いグループでは、「へこたれない力」の高い層が35.4%いたのに対して、褒められたり、厳しく叱られたりした経験が少ないグループでは10.3%しかいませんでした。先生や地域の大との間でも同様の傾向が見られました。この他、

「基本的生活習慣の確立に向けた家庭の様」「お手伝い」「家族行事」などの経験の多い者ほど「へこたれない力」が高く、加えて、集団での外遊びや自然の中での遊びの多い者、小学校・中学校時代に「体育祭や文化祭の実行委員」などの経験のある者ほど「へこたれない力」が高いということも浮き彫りになりました。

米作りやツル羽数調査、ツルガイド、交流学習、宿泊学習、児童会生徒会活動、職場体験、部活動などの学校教育における様々な体験、地域行事や子供会等における経験、そして、保護者の褒める力が子供の「へこたれない力」を育てていくと言えそうです。この興味深い調査結果、ぜひ念頭に置いて子供の成長を支えていきましょう。



訓練へのご協力、ありがとうございました！

6月19日午前8時前、大阪市で震度6弱の大地震が発生しました。5月に避難訓練を行ったばかりでしたが、「いざというときに落ち着いて行動できる」ことが何よりも大切だと感じました。先日、大雨や原発事故などの災害が起った際、より早く確実に保護者に児童生徒を引き渡すことができるよう、幼稚園を含めた学園一斉の訓練を実施しました。保護者や地域の皆様のご協力に感謝いたします。なお、万一、災害が発生した場合、地域との連携も大変大切になってきます。今回の引き渡し訓練の在り方等についてご意見等ございましたら、ぜひ学校へお知らせください。より安全で効率よく実施できる方向性を探っていきたいと思います。



特色ある教育活動

<米作り>



<浸種>

<種もみ蒔き>

今年も米作りがスタートしました。村づくり実行委員会の方々に来ていただき、6月5日(火)に浸種を、9日(土)に種もみ蒔きを行いました。3年生～6年生の前期の子供たちが参加し、浸種を行う意味を教えていただいたり、丁寧に種もみを蒔いたりしました。子供たちは毎朝交替で水かけを行い、大事に苗を育てています。7月2日(月)に、幼稚園生から9年生までが一緒になって行う田植えが楽しみです。

<ひまわり集会>



6月9日(土)に「ひまわり集会」(人権集会)を行いました。人権についての話を聞いたり、一人一人標語を発表したりする活動を通して、人権について深く考える機会となりました。友達を大切にし、協力し合える関係を築いてほしいと願っています。

ソフトテニス部県大会出場決定

6月12日、13日に、地区中体連総体がありました。9年生にとっては最後の大会であり、気合十分で臨んだ試合で、**男子団体は準優勝**しました。個人では、**男子2年生ペアが2位、3年生ペアが3位**、女子も**2年生ペアが5位**で、県大会出場を決めました。特に女子は8年生が、男子は5名しかいない9年生が、チームをまとめながら力を發揮し、経験の浅い7・8年生もよく奮闘しました。正に総合力でつかみとった勝利です。県大会での健闘を祈ります。



防犯訓練(不審者対応)

6月18日(月)に、防犯訓練(不審者対応)を行いました。警察の方や地域の防犯協会の方、子供110番の家の方に来ていただき、不審者に声をかけられた時の具体的な対応の仕方について学びました。「いかのおすし」を意識し、自分の身は自分でしっかりと守るという態度を身に付けることがとても大切であることを改めて実感することでした。



7月の行事予定

- 2日(月) 荘地区あいさつ運動
田植え
- 6日(金) 校内水泳大会(前)
大けやき
学校保健委員会
学級PTA
- 8日(日) ふるさと出水クリーン作戦
- 9日(月) 誕生日会食(前)
移動図書館(前)

- 10日(火) 校内水泳大会予備
職場見学(7年)
- 12日(木) スクールコンサート(後)
- 14日(土) 命のサミットリハーサル(後)
- 20日(金) 終業式 推戴式
- 21日(土) 荘地区グラウンドゴルフ大会準備
- 22日(日) 荘地区グラウンドゴルフ大会
- 24日(火) 小学校水泳記録会
- 27日(金) わくわくクッキング教室
- 28日(土) 第13回出水地区ちびっ子相撲大会
- 31日(火) 命のサミットリハーサル(後)

